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世界

中国在亚洲安全会议上与日菲再交锋，戚建国称：

黄岩岛问题无需仲裁
本报讯 6月2日，第12届亚

洲安全会议进入最后一天的议
程。率团参会的中国人民解放军
副总参谋长戚建国在当天的“亚
太安全新趋势”议程中发表主题
演讲。戚建国表示，希望对话解决
南海问题，黄岩岛问题不需仲裁，
同时在回答提问时，就钓鱼岛争
议释放出善意。

2日上午，香格里拉对话主办
方特意安排菲律宾国防部长加斯
明紧随戚建国之后发表演讲。鉴
于近期中菲有关南海岛屿主权的
争端不断，两国军方高级领导人
同台演讲，备受关注。

在演讲后的提问环节中，针
对中国军舰在东海、南海的巡逻
是否威胁到其他国家的提问，戚
建国再次明确了中方的观点：“中
国政府对于东海和南海是中国领
土主权的主张是很清楚的，所以
中国的军舰在中国主张领土范围
内进行巡逻完全是正当的，也是
无可非议的。”

关于中菲黄岩岛争端以及菲
律宾将黄岩岛问题提交国际法庭
进行仲裁，戚建国说，中国在南海
问题上一贯致力于通过双边的谈
判来解决争议。戚建国同时指出，
中国和东盟各国签署了南海各方
行为宣言，其中有个重要的条款，
就是由直接相关主权国家谈判解
决有关争议。“我们和菲律宾都是
宣言的签约国，在认真全面落实
宣言上是有承诺的。我们双方完
全可以通过平等的对话来协商解
决这个问题。”

针对中方这一表态，现场专
家马上又将问题抛给了菲律宾防
长加斯明。加斯明表示：“菲方认
为通过仲裁解决争端是和平的方
式，我们希望中国尊重菲律宾主
权和领土完整，仲裁是友善的机
制，我们也希望不要因为争端影
响中菲关系。”

而在谈及中方是否会在钓鱼
岛问题上搁置争议、留待后人解
决时，戚建国表示，中方坚持“问

题留给后人解决态度”毋庸置疑。
“实际上现在东海问题也好、南海
问题也好，都不具备彻底解决的
条件，我希望我们相关国家确实
要有足够的战略耐心。”

不过针对戚建国在会上释放
的善意，日本官房长官菅义伟6月
3日再次大放厥词，称钓鱼岛问题
“原本就不存在领土争议”，“根本

不存在搁置争议的问题”。
菅义伟宣称，“中国关于钓

鱼岛的任何主张都无法接受。
钓鱼岛本来不存在需要解决的
主权问题。”此外，他再次强调：

“钓鱼岛是日本固有领土，这点
不管从历史还是《国际法》上都
毋庸置疑，并且目前由日本有效
控制。” （宗禾）

外交部：

愿就网络安全

与美建设性对话

据新华社专电 外交部
发言人洪磊３日在例行记者会
上表示，中方愿本着相互尊
重、相互信任的原则，与美方
就网络安全问题进行建设性
对话。

美国防长哈格尔日前在
香格里拉对话会上称，美方对
日益增长的网络威胁表示担
忧，其中部分入侵行为似与中
国政府和军方有关。

就相关提问，洪磊说，中
国政府高度重视网络安全问
题，反对任何形式的黑客和网
络攻击行为。洪磊表示，在网
络安全问题上，中美面临共同
挑战，维护网络安全符合双方
和国际社会共同利益。中美双
方已同意在中美战略安全对
话框架下设立网络工作组。

日与非10国开会

为改革安理会造势

本报讯 据日本共同社6
月3日报道，日本首相安倍晋
三3日上午与塞拉利昂总统科
罗马等非洲10国首脑围绕联
合国安理会改革在横滨市召
开会议。日本希望借助此次会
议为改革安理会造势。

安倍表示“安理会改革是
我们共同面临的重大课题。希
望进一步加强日非合作”。这是
日非之间首次以安理会扩容为
主题举行首脑级会议。2005年
日非就曾试图通过合作推动安
理会改革，但遭遇了失败。日方
认为与非方的沟通十分重要，
于是发起了此次会议。

日非双方都希望增加常
任和非常任理事国席位，但在
是否拥有否决权的问题上存
在分歧。 （国际）

继崔龙海访华后

朝或派特使访俄

据新华社专电 韩国《京
乡新闻》３日一篇报道称，朝鲜
可能正考虑本周派遣朝鲜人
民军总参谋长金格植特使访问
俄罗斯。这家报纸援引消息人士
的话报道：“朝鲜人民军总参谋
长金格植被任命为特使，代表团
成员可能有六七人。”

报道说，朝鲜特使访问时
间可能是在７日和８日前后。上
月２２日，朝鲜人民军总政治局
长、次帅崔龙海作为朝鲜最高
领导人金正恩的特使访华。崔
龙海访华时表露，朝方愿重返
朝鲜半岛核问题六方会谈。

崔龙海访华后两天，韩国
方面回应，希望朝方以实际行动

“展现诚意”，以重启六方会谈。

美欧与俄罗斯分歧严重，会议议题难定

叙问题国际会议恐延期
据新华社专电 国际会议日

期临近，美欧与俄罗斯在解决叙
利亚问题上的分歧至今依然没有
缓和的迹象。法国外交部长洛朗·
法比尤斯２日说，鉴于各方仍未就
与会议题等细节达成共识，正在
筹备中的叙利亚问题国际会议恐
怕难以在本月如期举行。法比尤
斯希望这次会议能够在７月举行，
强调这是帮助结束叙利亚冲突的

“最后机会”。
美俄外长上月初共同提议，

再次举办叙利亚问题国际会议，
初步意向倾向于６月中旬在日内
瓦举行。不过，各方连日来就会议

细节出现不少分歧。
俄新社报道，叙政府已确认

准备好参加这次会议，部分反对
派组织表示将派出代表与会，但
其他反对派组织仍坚持将叙总统
巴沙尔·阿萨德下台作为与会前
提。而目前叙政府军与反政府武
装围绕叙黎边界附近重镇古赛尔
激战正酣。

不愿公开姓名的外交人士告
诉路透社记者，一些西方国家１日
推动联合国安全理事会发表一份
声明，呼吁叙利亚政府“立即开辟
全面、不受阻碍的通道，方便包括
联合国机构在内的公正人道主义

机构帮助受困于古赛尔镇的平
民”。

消息人士说，因俄罗斯反对，
美欧推动的声明没有通过，俄方
反对这份声明的理由是，叙利亚
反对派武装当初从政府军手中夺
取古赛尔镇，安理会并未发表类
似声明；如今政府军开始围攻这
一重镇，安理会呼吁政府军开辟
通道，明显有失偏颇。

路透社评论，虽然美俄联合
推动再次举办叙利亚问题国际会
议，但是俄罗斯阻拦安理会声明
反映出俄罗斯与西方国家在如何
看待叙利亚冲突上分歧仍然严

重。
法比尤斯２日接受法国 I -

Tele新闻频道采访时说，６月对会
议筹备而言时间“太短”，“叙利亚
反对派需要指定各自代表。这需
要时间，我们必须就日程达成共
识”。

“日内瓦会议是最后机会，我
希望它能顺利举行，可能在７月。”
法比尤斯说，叙利亚政府和反对
派必须参加这次会议，“这不仅仅
是来到谈判桌，询问我们会谈些
什么。这次会议需要准备好，这就
是我认为７月举行更加合适的原
因。”

英夫妇连生

３对双胞胎

据新华社专电 家住在苏格
兰伦弗鲁郡的卡伦·罗杰5月29日
再次生下一对双胞胎，这已是她
和丈夫连续生育的第三对双胞胎
孩子了，而出现这种情况的几率
仅为大约50万分之一。

卡伦现年41岁，丈夫科林44
岁，两人已有4个男孩，分别是14
岁的双胞胎路易斯和凯尔以及12
岁的双胞胎芬恩和祖德。

英国《每日电讯报》2日报道，

卡伦过完40岁生日后，夫妇二人
决定再要一个孩子。她解释道：

“我觉得家庭还不完整，不知道为
什么，但我确实有那种感觉。”

“当我40岁时，觉得如果想再
要个孩子，应当立即行动，”卡伦
说，“我和丈夫商量，都希望再要
一个……一个月后，我怀孕了。”

卡伦和丈夫没有想到会再次
怀上双胞胎，直到怀孕6周后去检
查时才得知这一惊喜。“我简直无

法相信，从没想到又是双胞胎，”
她说，“我只是觉得那不会发生在
我身上，但我绝对高兴。”

孩子出生之前，卡伦夫妇不
清楚这对双胞胎的性别。5月29
日，卡伦在格拉斯哥的南部综合
医院剖腹产才得知是两个女儿，
给她们分别取名罗恩和伊丝拉。

卡伦说：“看到是女孩，我绝
对欣喜若狂。今后等待我们的肯
定是一场美好的(人生)旅途。”

在2日的亚洲安全会议上，戚建国（左）与加斯明相邻而坐。(视频截图）

中国核力量

完全用于自卫

据新华社专电 外交部
发言人洪磊3日在例行记者会
上回应外界对中国核武库质
疑表示，中国一直把自身核力
量维持在国家安全需要的最
低水平。

有记者问，据报道，瑞典
斯德哥尔摩国际和平研究所
发表年度报告称，与2012年
相比，中国核弹头数量有所
增加，俄罗斯、美国核弹头数
量削减。报道称，亚洲地区存
在军备竞赛隐忧。中方对此
有何评论？

洪磊说，中国的核战略是
核武器国家中最透明的。中国
一贯主张并积极倡导全面禁
止和彻底销毁核武器，中国的
核力量完全用于自卫目的，从
不去威胁任何国家。洪磊强
调，中方希望外界不要对中国
有限的核力量妄加猜测。
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